

Fecha: 30-09-2024 Pág.: 1 126.654 Tiraje: 320.543 Medio: El Mercurio Cm2: 583,7 Lectoría: El Mercurio - Cuerpo C VPE: \$7.667.360 Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: Tras 14 años de espera, licitarán obras para nueva escuela en Juan Fernández

Plantel fue arrasado por el tsunami del 27-F:

## Tras 14 años de espera, licitarán obras para nueva escuela en Juan Fernández

Isleños, todavía escépticos, esperan que por fin sea repuesto el único establecimiento educacional que existe en el poblado.

Catorce años han pasado des-de la madrugada del 27 de fe-brero de 2010, cuando un tsubrero de 2010, cuando un tsu-nami arrasó con gran parte del poblado San Juan Bautista de la isla Robinson Crusoe, en el ar-chipiélago Juan Fernández. Desde entonces, poco a poco las viviendas y la infraestructura pública se han ido reponiendo, pero continúa pendiente la re-construcción de la escuela, el único esta-

Ha sido un

proceso con mucha

desilusión. Sin embargo,

creemos que ahora hay

menos, contamos con un calendario de los

más esperanza. Por lo

primeros pasos".

JUAN RAMÓN CHAMORRO
PRESIDENTE JUNTA DE VECINO

el único establecimiento educacional de ese territo-rio insular. El mar se lle-

vó el antiguo local y desde entonces el plantel ha funcionado en forma provi-soria en conte-nedores y en condiciones

precarias. El proyecto de reposi-ción ha sido anunciado varias veces, por lo que a los isleños les cuesta creer que se vaya a concretar pronto, como lo anunció el sábado el Ministerio de Edu-cación (Mineduc). El alcalde Pablo Manríquez

llama a la calma, explicando que se han superado varios escollos

que trababan el avance. "Por fin, el proyecto de construcción de la única escuela que existe acá recibió la recomendación favo-rable del Ministerio de Desarrollo Social y ahora se pueden rea-lizar los trabajos", destaca.

## "Ha habido desilusión"

Según el informe del Mineduc, durante octubre, publica-rán las bases para la licitación de las obras, que se

iniciarán en marzo de 2025. marzo de 2025.
"Han pasado
más de 14 años
con esta deuda
pendiente y hemos dado pasos importantes en la materialización de

este compro-miso", sostiene al respecto el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, a través de un comunicado. Ex-

plica también que "se han bus-cado alternativas mucho más expeditas que lo que se ha visto

expetitas que lo que se ha visto anteriormente para llevar esto a la concreción". El presidente de la única Junta de Vecinos de la Isla Robinson Crusoe, Juan Ramón Chamorro, reconoce que cuesta creer que

por fin el poblado contará con un centro educacional nuevo.
"Ha sido un proceso largo, con
mucha desilusión. Sin embargo,
creemos que ahora hay más esperanza. Por lo menos, contamos con un calendario de los primeros pasos", manifiesta.

## El proyecto

La reposición será posible, luego que el Ministerio de Agricultura aceptara ceder el terreno donde hoy funciona la escuela y que ha estado bajo la administración de la Corporación Nacional Forestal (Conaf).

Se trata de un paño de terreno de 3.500 m², donde se levantará una estructura de 1.800 m², según el olan.

una estructura de 1.800 m², se-gún el plan. Este establecimiento imparte educación parvularia, básica, media y diferencial, desde pre-kínder a cuarto medio, a 178 alumnos. En el recinto trabajan 36 docentes y 20 asistentes de la educación. educación.

El Mineduc recuerda que a principios de este año, en el marco del desarrollo del Pro-grama Arquitectónico de Recin-tos y a partir del trabajo conjuntos y a partir de la trabajo con untro o entre el Servicio Local de Educación Pública (SLEP) de Valparaíso, la Seremi de Educa-ción de Valparaíso y la comuni-dad educativa local, se acordó con el Ministerio de Desarrollo



**PROFESIONALES.**— En el establecimien docentes y 20 auxiliares de la educación. nto, cuya estructura tendrá 1.800 metros cuad



PLAZO.— El compromiso de la autoridad es que en marzo de 2025 se inicien las obras para construir el nuevo recinto Este fue proyectado para 225 alumnos, desde prekinder a cuarto medio.

Social v Familia una estructura de cursos con base en 12 aulas y una capacidad para 225 estu-diantes, ratificada por la comunidad educativa a través del Comité Escolar Asesor

## Inicio de obras

Para materializar el provecto,

se ha dispuesto un presupuesto de más de \$19 mil millones que considera tareas de consultorías, obras civiles y procesos de ex-propiación asociados.

Esto garantiza, según el Mineduc, "que el inicio de las obras esté proyectado para marzo de

Para dar más celeridad a las

faenas, autoridades de esa cartera en coordinación con la Di-rección de Presupuestos del Mi-nisterio de Hacienda evaluaron modelos de gestión para abor-dar esta iniciativa. De esta ma-nera, se dio paso a la licitación del diseño y ejecución de la obra por parte de la empresa Desa-rrollo País.

